



## Europeas empiezan diciembre con retroceso

El FTSE 100 perdió 0.99%, el DAX 30 bajó 0.17% y el CAC 40 retrocedió 0.30%, la Bolsa de Italia descendió 1.64%, el IBEX 35 disminuyó 0.91% y el índice Stoxx 600 perdió 0.36%

CIUDAD DE MÉXICO, México, dic. 1, 2014.- Las bolsas europeas estrenaron diciembre con su primera caída generalizada, pues los datos en distintas regiones del mundo preocuparon a los inversionistas y despertaron dudas acerca de la recuperación de las grandes economías.

Durante el cierre del comercio europeo, el FTSE 100 perdió 0.99%, el DAX 30 bajó 0.17% y el CAC 40 retrocedió 0.30%. La Bolsa de Italia descendió 1.64%, mientras que el IBEX 35 de España disminuyó 0.91% y el índice Stoxx 600 perdió 0.36%.

La sesión inició lastrada por los mercados asiáticos, que perdían más de medio punto porcentual luego de que la agencia de calificación crediticia Moodys rebajó el rating de Japón debido a su alto endeudamiento y la incertidumbre sobre la capacidad del país de lograr sus objetivos de reducción de déficit presupuestario en un contexto de presiones deflacionistas.

Además, las preocupaciones sobre la desaceleración económica de China siguen estando presentes en los mercados. El PMI manufacturero chino en noviembre cayó a un mínimo de ocho meses a 50.3 (cerca del límite de 50 que indica contracción), frente a las previsiones de 50.6 y los 50.8 de octubre.

Algunos analistas afirman que el recorte de tipos de interés del banco central no parece haber estimulado la confianza pues ven pocas mejoras en los indicadores de actividad en noviembre.

A estos malos datos le podemos sumar el PMI manufacturero de la zona euro, que se sitúa en noviembre en 50.1 cerca del nivel de recesión. El dato del PMI de la eurozona se debió al deterioro de Alemania, Francia e Italia, que no pudo ser compensado por la mejora observada en España, Irlanda y Países Bajos.

Los valores del sector minero se vieron presionados luego de que el cobre en el mercado de Londres alcanzó su nivel más bajo en cuatro años y medio y el petróleo de Estados Unidos cayó más de dos dólares por barril, a mínimos de cinco años.